

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid, se envia el primer número de la obra, y se cobra el resto en los meses siguientes. En las demas ciudades se cobra al contado. En la Administracion calle del Rubio, num. 23, que no se cobra en los dias de pago.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION. Madrid 8 rs. 10 Estranj. 10. 24 LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN En la Administracion calle del Rubio, num. 23. AÑO XV. - NUM. 1.425 DE LA NOCHE. MADRID DOMINGO 11 DE MAYO DE 1862. OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 9. Se ha nombrado en cada ciudad una comision para examinar los títulos que tengan los emigrados para obtener subsidios del gobierno.

Berlin 9. Pasó a la comision de reclamaciones en la sesion de ayer de la Dieta de Frankfurt, una peticion de los electores de Cassel, concerniente a la ordenanza del príncipe elector del 26 de abril. Fundándose en la importancia de este asunto indicó el embajador prusiano que la peticion pasase al comité de la Hesse, y motivó su peticion sobre el carácter peligroso de la ordenanza de 26 de abril, cuya inmediata ejecucion presentaria peligros. Anunció que las medidas del gobierno de la Hesse acarrearían graves consecuencias políticas, pues probarían falta de miramiento respecto a las proposiciones de Prusia y Austria. El ministro de la Hesse dijo que contestaría.

Trieste 9. La reina de Grecia se halla ya restablecida de la caída del caballo que sufrió el 30 de abril.

San Peterburgo 9. Por motivos de salud abandona el general Lambert definitivamente su puesto de lugar-teniente general de Polonia.

Paris 9. El martes próximo pasará el emperador una gran revista en honor del rey de los Países Bajos.

En Londres en la asociacion de la "Unidad italiana," presidida por Bertani, se aprobó una peticion de Palmerston para dar la libertad a Roma. Mazzini es el encargado de presentar personalmente esta peticion.

Vuelve a agitarse en Londres la cuestion de reconocimiento de los Estados del Sur.

El día 6 tuvo lugar un sangriento combate en las margenes del lago Scutari. Los montenegrinos perdieron 700 hombres y 600 los turcos.

Una correspondencia de Paris dice que consecuencia de cartas recientemente cambiadas entre Napoleon y Victor Manuel, parece que van a realizarse muy en breve las esperanzas de los enemigos del poder temporal del Papa. Los confidentes y agentes mas autorizados de la politica unionista en Italia, dicen la ciudad correspondencia dicen que todo está arreglado entre Napoleon y Victor Manuel para la solucion de la cuestion romana. El príncipe Napoleon va a dar a su padre la seguridad de todo esto. Todo se prepara para que el gabinete italiano, con sujecion al plan que he comunicado a ustedes, haga una manifestacion destinada a proclamar la destrucion del poder temporal del Papa. Las tropas pontificias intentarán este movimiento, pero entonces las tropas piemontesas penetrarán en Roma bajo pretexto de asistir a las tropas francesas para proteger la persona del Papa y su autoridad espiritual. Segun lo que se dice en la casa del príncipe Napoleon, la sola vacilacion del emperador Napoleon consiste en saber si el plan se realizará antes o despues de la reunion del congreso de los obispos en Roma. En Londres, en Turin y en Palais-Royal no se duda que Victor Manuel estará en Londres dentro de dos meses.

La poblacion de Siria está consternada por un acto de insubordinacion que refiere una carta de Napoles. El coronel Fontana ha sacado de la cárcel y fusilado arbitrariamente al detenido Rafai Stefano, quien estaba preso desde hace algunos meses, y en vano ha pedido en mas de una ocasion que se le formase causa para demostrar su inocencia. El guardian y varios frailes franciscanos, asi como tambien algunos otros de varias religiones, han sido presos en Mirabella, pro-

vincia de Avellino, y los gendarmes los conducian con la cadena al cuello. Añade la carta que puede calcularse en un 40 por 100 al dia, la desercion de los soldados napolitanos pertenecientes a los cuarenta batallones piemonteses. De los 55 quintos correspondientes al ayuntamiento de Pansilipo, solamente dos se han presentado; los demas se han incorporado a las partidas realistas de Castellamara.

Los periódicos progresistas, y haciéndose eco de ellos en el Congreso el señor Calvo Asensio, pidieron al señor ministro de Fomento que sacara a oposicion las catedras que existian vacantes, y recordamos que elogiaron al señor marqués de la Vega de Armijo porque observó esta conducta. El Glamor Público, sin embargo, se queja de que muchos institutos de provincia se hallen ahora en cuadro porque se ha concedido licencia a bastante número de catedráticos sustitutos que se presentan como candidatos a dichas oposiciones. Con este motivo dice otro periódico: «En que quedamos? ¿Se quiere o no se quiere las oposiciones? ¿Se da gusto a La Iberia y a Las Novidades que las quitan, o se revocan, en fin, en vista de las quejas planideras de El Glamor? Ademas el gobierno no tiene noticia de que haya quedado cátedra alguna abandonada, puesto que los catedráticos se sustituyen unos a otros o los directores nombran sustitutos en casos de necesidad.

Las excavaciones emprendidas en Trigueros en 1856 han adquirido gran importancia, no siendo ya edificios aislados los que se encuentran, sino un municipio galo-romano, cuyo sueno no es fácil calcular por ahora el tiempo que habia durado. La ciudad exhumada ocupa un espacio de cuatro kilómetros, y en él se hallan multitud de casas privadas y establecimientos mas importantes, sobre todo villas con baños que se extienden hasta cerca de Chateaufort, cuyas habitaciones se han apresurado a examinar un establecimiento de baños públicos descubiertos en el centro mismo de la ciudad, habiendo sido fácil reconocer los restos de un frigidarium, de un tepidarium y de un sudarium, en el mejor estado de conservacion, especialmente este último, hallándose en toda su frescura, los mosaicos que adornan las salas contiguas a los baños. La masa de agua que los surtía iba por un acueducto que se conserva perfectamente y que llega hasta la fuente Santa Ana, situada a algunos cientos de metros al Norte de Donchy, donde se creia tomaba el agua.

La Corona, diario progresista de Barcelona, lamenta que los señores de obras suspendiesen estas cuando se anunció la exaccion de nuevos arbitrios, siendo así que se anunció este acuerdo municipal hace tiempo, y no reclamaron entonces como debieran hacerlo, evitando el paso inconveniente que dieron a última hora.

Las noticias del Rio de la Plata recibidas por el último correo, no dejan de ofrecer alguna gravedad. Habiendo exigido los ministros de Francia y de Inglaterra del gobierno de Montevideo el arreglo de las indemnizaciones debidas a sus nacionales, se presentó a las cámaras un proyecto de ley redactado en ese sentido, que fué desechado por ellas. Como este acto demostraba la imposibilidad de entenderse amistosamente, fueron llamadas las escuadras de Francia y de Inglaterra a Montevideo, en cuyas aguas fondearon el 31 de marzo. La escuadra francesa se componia de cinco buques de guerra y de otros tantos ingleses.

Esciben de Napoles a El Pensamiento Español, que desde que se halla allí Victor Manuel, son mas frecuentes que nunca las prisiones y las visitas domiciliarias, viéndose conducir a las cárceles, atados como malhechores, a generales, sacerdotes, abogados, comerciantes, a ciudadanos honrados de todas las clases, y a veces hasta mujeres. La misma carta dice que entretanto, el comité central de Napoles, con el objeto de inutilizar lo que puede llamarse último esfuerzo del Piemonte, se comunica mas frecuentemente con las juntas borbónicas de las provincias, las cuales despliegan admirable actividad, y nada tienen que ver con esos soñados comités de Roma, Paris y Marsella, pues que es lo cierto que todo se hace por las juntas nacionales y por los napolitanos residentes en el reino.

Victor Manuel al dirigirse a Napoles pasó tan cerca de Civita-Vecchia, que las personas que se encontraban en el muelle creyeron por un momento que su intencion era desembarcar en aquella ciudad.

La desercion de los quintos de los Estados anexionados alistados por fuerza en el ejército sardo, toma proporciones inmensas. La provincia de Viterbo y todas las limitrofes a los Estados anexionados se ven literalmente plagadas de desertores.

La Independencia Belga, y algunos otros periódicos, se ocupan mucho de las entrevistas que han tenido lugar entre el rey Francisco II y lord Russell, representante oficioso de Inglaterra en Roma. Hé aquí lo que hay de verdad en esto, segun una carta escrita el 5 a La Esperanza: «Hace tres semanas, lord Russell pidió una audiencia a S. M. siciliana, y se disponia a asistir a ella con su traje oficial, cuando el rey le avisó que le recibiría, pero sin aparato. El representante de la Gran Bretaña en Roma fué, pues, de frac negro al Quirinal, donde estuvo con Francisco II durante hora y media. Esta visita ha causado grande emocion entre los emigrados napolitanos. Pero nada ha traspidado sobre la conversacion del rey con el representante inglés. Sin embargo, no seria extraño que el viaje ya anunciado del marqués de Uleoa a Londres no se combine con lo que ha pasado en esta entrevista.»

El drama que con el título de Un noche de redencion, se representó anoche por primera vez en el teatro del Circo, debido a la pluma del Sr. D. Joaquin Benedicto, no carece ni de escenas que dejen de conmover al público, ni de lindos versos, especialmente los que el autor pone en boca de la encantadora Pilar Ros. Esta fué muy aplaudida como sucede en todas las funciones. El Sr. Casañé interpretó con bastante acierto su papel, lo mismo que la señorita Torralba; los demas actores que tomaron parte en la representacion, se conocia que lo habian estudiado poco. El público pidió a la conclusion del drama saliese el Sr. Benedicto, que se presentó rápidamente a dar gracias.

Puede ya asegurarse que es pura fábula lo que se ha contado de haber sido derrotado Triana.

El vicario capitular de Bolonia ha sido condenado a tres años de prision; el cura de Procolo a un año.

Despues de manifestar La Epoca que se llama la atencion que los diputados de la minería moderada Sres. Fernandez Vallejo y Cervera se hayan adherido ayer al voto de la mayoría en la cuestion sobre censura eclesiástica, añade que es una especie de protesta contra las opiniones consignadas por su correligionario Sr. Valera.

La Epoca cree inminente el reconocimiento de los Estados del Sur por Inglaterra, si la suerte de la guerra, o un capricho inesperado de la fortuna no cambia las posiciones y los términos de la cuestion anglo-americana.

Ha fallecido en esta corte el señor don José Delicado de Zaps, fiscal togado jubilado del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Dice El Pensamiento Español que al señor Carbonero y Sol, profesor católico de la universidad de Sevilla y director de la católica revista La Cruz, se le niega una licencia que ha pedido para restablecer su salud, mientras se da licencia al Sr. Castelar para ir a Zaragoza a defender al Sr. Ruiz Pons; y con este motivo hace la insinuacion de que ya saben los honrados padres de familia lo que pueden esperar de este gobierno en la manera de practicar el régimen de la enseñanza pública. Con decir que al señor Carbonero y Sol se le niega la licencia que solicita, y que por dicho ministerio no se ha concedido licencia alguna al Sr. Castelar, como dejamos manifestado, queda dicho como es tratado la verdad por El Pensamiento Español.

Esciben de Valencia manifestando que D. Fermín Gonzalo Moron intenta reunir un meeting en el que se propone encargar la conveniencia de trasladar el barrio llamado de Pescadores, derribando todos sus edificios actuales y lavando elegantes construcciones que no solo tengan la ventaja de la impecabilidad exterior de la fabrica moderna, sino que sirvan a grandes establecimientos para diferentes usos, al estilo de las capitales mas notables del extranjero.

Anoche se verificó en el lindísimo local del Liceo Piquet el concierto y reunion dramática dispuestos por el Sr. Lacoste. El distinguido trágico nos dió anoche una prueba mas de las brillantes do-

tes que le adornan en el género de la tragedia, y Otero con sus celos y sus violentos arrebatos de caracter, conmovió repetidas veces al público que llenaba el teatro. La señorita Bazard de Lavallée y el Sr. Laguarda auxiliaron admirablemente al célebre artista. Un solo de violonchelo ejecutado por el Sr. Casella, con una maestría de que tiene dadas repetidas pruebas, ocurrió agradablemente a la reunion y el Sr. Padilla que cada día se procura nuevas admiraciones entre sus compatriotas, canto como sabe hacerlo, una linda romanza francesa y un aire de Mercadante. En la segunda parte del concierto, la señorita Lavallée cantó con un gusto y una entonacion admirables, la Serenada y el Wals de Gumad, y el Sr. Ovejero ejecutó una lindísima pieza sobre un aire del Rigoleto. El Sr. Lacoste terminó la funcion con el recitado de tres lindas fábulas de Laehamandie, que el público hizo repetir, y a las que el señor Lacoste demostró que tiene tanto talento para el género cómico como para el trágico.

La extraccion de vinos de Jerez de la Frontera durante el mes de abril de este año, ha sido de 96 832 arrobas, y la del Puerto de Santa María, en dicho mes, ha sido de 85 826 arrobas.

Anteayer por la mañana ha debido reunirse en lítica la diputacion arqueológica, presidida por el señor gobernador civil de Sevilla, con objeto de erigir el monumento que debe levantarse en las ruinas de aquel anfiteatro.

GRANDS EDICION

La Gaceta de hoy no publica ningún real decreto.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido con fecha 1.º del actual una real orden disponiendo: Que los tribunales y jueces de primera instancia se atengan a la letra clara y terminante del artículo 20 del real decreto de 9 de abril de 1858, que confiere la facultad de corregir disciplinariamente las faltas, abusos u omisiones cometidas por los individuos del ministerio fiscal a los respectivos superiores jerárquicos bajo la dependencia del ministerio de Gracia y Justicia, y observando la forma en dicho artículo establecida; que en el caso de que las audiencias no consideren dichas faltas, abusos u omisiones, suficientemente corregidos por el superior jerárquico a quien deban acudir en primer lugar, están en la obligacion de ponerlas en conocimiento del ministerio de Gracia y Justicia, en quien reside la plena jurisdiccion disciplinaria, para que adopte la resolucion oportuna; y por último, que quedan a salvo, y sin que en ningún modo se entiendan menoscabadas las facultades que son inherentes a los tribunales para la expedición administrativa de justicia y el buen orden en los debates.

En real orden de 23 de abril se previene por el ministerio de la Guerra que los individuos enfermos de la clase de tropa que hayan de hacer uso de baños o aguas medicinales, así como los oficiales y partida que los escoltan, en su conduccion, se trasporten por las líneas de ferrocarril; costeándose este por la administracion militar, independientemente del abono de 6 rs. que la misma haga a los primeros desde el dia de su salida hasta el de su regreso; y que con el fin de no hacer ilusoria esta benéfica disposicion en su parte económica, los capitanes generales de los distritos se pongan de acuerdo con el cuerpo de Sanidad militar para que en cada distrito no se haga mas que una remera de enfermos por temporada, cuya prevencion, especial y escrupulosamente observada, garantizará el resultado propuesto en los dos conceptos espresados.

Llama la atencion en Córdoba la subida cada vez mayor que va teniendo el precio del aceite, cuando son grandes las existencias que hay de este líquido en varios pueblos de la provincia y hasta en la capital.

El cultivo de la naranja, llamado a constituir muy pronto una de las principales riquezas de la agricultura valenciana, va adquiriendo una inmensa extension. En pocos años se ha introducido en muchas comarcas del Norte de aquella provincia este precioso árbol de las Hesperiades, que antes casi monopolizaba la ribera del Júcar. Segun escriben de Orda, en aquel pueblo se hacen continuas ventas de naranja al elevado tipo de ocho reales arroba, ya para Cataluña y Aragón, ya en cajas para el exterior, y es muy agradable ver que en un pueblo donde esta cosecha era insignificante, acude

hoy el comercio por ella como punto de produccion.

La alarmante carestía de guano del Perú, que se notaba en Valencia, dicen que desaparecerá por haber llegado al puerto del Grao dos grandes buques procedentes del Callao, con cargamento de aquel abono.

El 20 de este mes dice un diario de Barcelona que saldrá de aquel puerto otro vapor conduciendo a varios canónigos y dignidades eclesiásticas que pasan a Roma.

Dice el Telégrafo de Barcelona. «Han salido para Madrid D. José María Torres, abogado de esta capital, y D. Narciso Costa, vecino de Sarroviras, para gestionar lo conveniente a fin de que en el nuevo proyecto de Código Civil se corten de raíz las disensiones entre propietarios y aparceros acerca de la capacidad de las viñas dadas al pacto de Babassa morta. Van comisionados por los efectos de varios pueblos de este Principado.»

De Igualada escriben con fecha del 7 que habian estado en inminente peligro varios sujetos conocidos de aquella poblacion, entre ellos el comandante militar, los que iban en una tartana para Menerat, y en la cumbre de una cueva faltó fuerza a la caballería y se derribó el carruaje a una profundidad de mas de mil pies; pero con tan grande fortuna que solamente sacaron los viajeros ligeras contusiones, quedado la tartana hecha pedazos.

Dicen de la Habana que el Sr. Preston, ministro plenipotenciario que fué en Madrid de los Estados Unidos, ha muerto en uno de los combates entre los federales y confederados.

Constante en su propósito de visitar los registros de la propiedad al director general del ramo, Sr. Romero Orgu, salió ayer en compañía del jefe de seccion de su dependencia, D. Joaquin Cervino, para examinar el de Toledo, y no sabemos si algún otro.

El colegio de Notarios de Madrid continuó en su última junta la discusion del tema siguiente: «La persona soltera mayor de edad que se halla adoptada o arrugada necesita la concurrencia de su padre adoptivo para la celebracion de los contratos que le ocurran.» Declarado el punto suficientemente discutido el colegio fué de opinion, que: «Asi la persona soltera, mayor de edad que se halla arrugada o adoptada, cuando por virtud de uno u otro de estos dos actos esté constituida bajo la patria potestad, como el hijo legítimo mayor de edad y soltero que tambien lo esté, no necesitan la concurrencia de sus padres adoptivos o legitimos para la celebracion de los contratos que les ocurran.» Se señaló como punto de discusion para la junta próxima, que tendrá efecto el viernes 16 del corriente lo siguiente: «El menor de edad, soltero, ausente de su padre, puede otorgar poder para cobrar cantidades procedentes de su trabajo personal.»

Un periódico de oposicion tan intrasigente como El Contemporáneo, inserta una carta de su corresponsal de Almería, en la que se hacen grandes elogios de la recitación que han precedido el gobernador y consejo provincial en la renovación y recuñacion de las listas electorales.

Indica uno de nuestros colegas lo conveniente que seria que ya que el señor corregidor ha tenido la feliz idea de mandar restaurar las siete lindas fuentes del Prado, no echase en olvido la elegantísima llamada de la atochosa, y dispusese se trasladase del sitio en que hoy está arrinconada, bien a la gran explanada que hay frente a la nueva casa de moneda, o en el centro del gran crucero que forma el paseo del Prado con la calle de Atocha, estacion del ferrocarril y paseo de Atocha.

El célebre pintor Haulbach legará a Munich, en el mes actual para terminar el último de los grandes frescos del vestibulo del nuevo museo.

La sociedad de economistas del Norte de Alemania ha aprobado casi por unanimidad el principio del tratado de comercio entre Francia y Prusia.

La Iberia ha dicho que fiándose poco de los nombres y dando mas importancia a las cosas que a las ideas, reñocó al diputado de la minoría moderada, señor Valera, como progresista de pura raza. La España de hoy e fuerza esta opinion diciendo que entre el Sr. Valera y el señor Aguirre no hay gran diferencia, por-

que ambos han combatido, si no con los mismos argumentos, con el mismo espíritu, la censura eclesiástica; y no obstante, el Sr. Aguirre es progresista puro, y el Sr. Valera se llama moderado.

La segunda Cámara de Hannover ha resuelto la supresión de las loterías públicas.

El 6 se verificó en Perpignan el certamen coral, asistiendo á él muchos orfeones con sus estandartes y una masa coral de dos mil personas que cantaron magníficos coros. La medalla de oro superior se adjudicó al orfeón de Somarières. Su director, loco de alegría, apenas acertaba á presentarse á recibir el premio y el diploma; habiendo tenido sus discípulos que llevarlo en hombros en medio de los mayores aplausos.

El 7 tuvo efecto la prueba de las máquinas agrícolas, no habiendo entre todas ninguna que no se conozca y esté en uso en las granjas y escuelas agrícolas de España. La concurrencia á tales pruebas fué escasa, atribuyéndose á que había necesidad de pagar medio franco para entrar al sitio del ensayo, lo cual quita á tales pruebas la popularidad que deben tener para su propagación entre los agricultores.

Hoy anuncia *La Iberia* que ha sido desestimado el artículo de incontestación interpuesto por su editor, en la causa que de real orden se incoó contra el mismo por injuria y calumnia al señor presidente del Consejo de ministros. Dice también que se le ha notificado la acusación privada y la que el ministerio fiscal han presentado en la causa, comenzada de real orden en 12 de setiembre del año último, y en la que se mostró y es parte el gobernador de Ciudad Real, por supuestas injurias y calumnias á su autoridad; pidiéndose contra el señor Ortiz y Casado treinta y seis meses de prisión correccional, mil duros de multa y las costas correspondientes.

Habiéndose averiguado que la casa en que habitó Cervantes el tiempo que residió en Valladolid, es la señalada hoy con el núm. 11 de la acera del Rastro, sabemos que el señor gobernador de aquella provincia se propone comprobar, en cuanto sea posible, la exactitud de este descubrimiento, con el objeto de adoptar después alguna medida que así sirva para honrar la memoria de aquel ilustre varón, gloria de nuestra patria, como para distinguir la humilde choza donde vivió y escribió quizás algunas de sus célebres obras. Este acuerdo, que es la mejor prueba de la ilustración del señor Aldecoa, merecerá indudablemente los aplausos de cuantos tengan noticia de él.

Hoy aparece en el periódico oficial la real disposición de que oportunamente dimos cuenta, disponiendo que para el día 15 del presente mes se considere disuelto el cuerpo de ejército de ocupación de Tetuan, cesando por consiguiente todos los individuos que lo componen en el goce de las gratificaciones y demás ventajas que venían disfrutando.

Habiendo sido aprobada por real orden de 10 de abril anterior la nueva instrucción formada por la dirección general de obras públicas para los empleados de las inspecciones de ferro-carriles, S. M. la Reina se ha dignado mandar se ponga desde luego en observancia, quedando en consecuencia derogada la de 8 de marzo de 1861. Dicha instrucción aparece hoy en la *Gaceta*.

El día 13 del actual, á las doce de su mañana, tendrá efecto en la dirección general de loterías, una negociación de letras á cargo de los administradores de la renta; cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujeción á las bases que estarán de manifiesto en la teneduría de libros de la citada oficina general.

De Almería escriben que el 3, por efecto de la oscuridad de la noche, el vapor *Marsella*, correo de Malta á Gibraltar, se fué hacia tierra y encalló frente á Guardias viejas (siete leguas O. E. de aquel puerto). Los pasajeros y la tripulación saltaron á la orilla en las lanchas, y atendidos por los carabineros estuvieron en la playa, hasta que al amanecer el vapor se puso á flote, siguiendo su rumbo á Malta. Por la parte del E. de aquel puerto, también días antes encalló un bergantín, que se hizo pedazos, salvándose la tripulación. Afortunadamente la construcción de tres faros de mayor importancia para aquella playa, marcha rápidamente, y naa vez terminada, los buques podrán libertarse de las terribles llamas de Roquetas, Cabo de Gata y Punta Elena.

Por la alcaldía-corregimiento se recuerda que en todo el presente mes deben ser presentados para su reconocimiento en el fiel cont. aste todos los pesos y medidas empleados en el comercio, excepto los de aquellos establecimientos en que por costumbre se practica el reconocimiento á domicilio.

Los donativos de efectos para hospitales, hechos durante la campaña de Africa han sido los que se manifiestan en las siguientes cifras: 4 651 1/2 varas de lienzo, de hilas, vendajes, apósitos, etc., 65 fardos, 2 693 arrobas, 4 1/2 libras y 394 cajones; 7 cajones tambien de medicinas y 2 botiquines; 200 muletas; 250 camisas; 1,757 mantas; 888 sábanas; 200 colchones; 20 camisas; 100 almohadas; y 25 libras de chocolate. De la isla de Cuba se remitaron diferentes cajas de hilas, cuyo número ni peso no se clasifica. A disposición de la intendencia militar de Castilla la Nueva, y sin decirse quiénes fueron los donantes, se pusieron 65 cajones, 20 cajas y un bulto de efectos de sanidad. De diferentes puntos de Cataluña se entregaron á la intervención militar de Barcelona bálsamos, vendajes y trapos, sin expresarse tampoco la cantidad. El ayuntamiento de Segovia empleó 4,000 rs. en hilas y vendajes. De varios pueblos de Sevilla, Badajoz y Cáceres se entregaron 192 cajones de hilas, vendajes y bálsamos. Una señora de Ortigueira entregó 2,000 clavillos formados de hilas; y el capitán general de Galicia mandó tambien 12,000 varas de vendajes de distintas formas.

Pasado mañana tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela el anunciado beneficio del tenor Sanz, en cuya función cantará *Las Ventas de Cardenas*, y los señores Arderius y el beneficiado desempeñarán la parte de gallegos en la popu ar zarzuela *D. Simon*.

En el mismo teatro se pondrá en escena esta misma semana la nueva zarzuela titulada *Amor y arte*.

La empresa parece que piensa continuar todavía algun tiempo, puestas que terminando el viernes próximo el abono anterior, se abre otro por treinta representaciones.

El teatro de Variedades, según nuestras noticias, terminará de un día á otro, con sentimiento para los aficionados; sus tareas de esta temporada.

El domingo próximo, á las dos de la tarde, habrá en el salon de descanso del teatro Real un gran concierto vocal é instrumental dado por el célebre guitarrista español Huerta, en el cual tomarán parte varios artistas notables, entre otros el conocido profesor de violoncello Sr. Casella. Creemos que los aficionados al clásico instrumento español poco dominado en verdad, aunque muy generalizado, acudirán á oír las dulces melodías que sabe producir este profesor tan justamente aplaudido en cuantos puntos de Europa ha demostrado su especial maestría.

Ya se ha anunciado en Córdoba que desde el 7 del actual hasta el 27 del mismo, se abonarán los valores de los terrenos que ha de atravesar la vía férrea desde Manzanaras á aquella ciudad, debiendo comenzar las obras terminado aquel plazo.

El domingo anterior por la mañana fondó en el puerto de Vigo la fragata de guerra *Nuestra Señora del Carmen*, procedente de Tetuan, conduciendo á su bordo al regimiento infantería de Valencia, destinado al distrito militar de Galicia. Sobre las doce del día empezó el desembarque de la tropa, y sin embargo de la mucha lluvia que caía, á las seis de la tarde se hallaba todo el regimiento en tierra y perfectamente alojado. Al día siguiente marchó á Lugo la plana mayor y primer batallón, quedando de guarnición en aquella ciudad el segundo.

El señor obispo de Barcelona se halla enfermo. El señor cardenal arzobispo de Toledo fué á visitarlo el jueves antes de marchar á Roma.

En Rouen acaba de hacerse un descubrimiento de gran importancia artística y monetaria: habiéndose encargado á unos trabajadores levantar el piso del patio del antiguo palacio de la Pomme-de-Pui en la calle de San Juan, vieron salir repentinamente monedas de oro en gran cantidad, hallándose entre ellas unas cincuenta de bronce, todas ellas delgadas y de diámetro de mas de cinco centímetros. La mayor parte tienen las armas de Francia y pertenecen á los reinados de Luis XI, Luis XII, Francisco I y Francisco II. Algunas de las monedas de oro son españolas, acuñadas en tiempo de Carlos V, y tienen una cruz con los estremos flordelisados; en las francesas los brazos de la cruz los llenan las iniciales del príncipe y flores de lis alternadas. Tambien se ha encontrado una gran cadena de oro de 50 á 60 centímetros de largo, pendiente de la parte inferior un magnífico medallón de oro con piedras preciosas y que se cree ser una gran condecoración española del siglo XVI, y pesa de 130 á 150 gramos, y se depositarían allí en la época de las guerras de religión.

El *Times* publica un informe de la sociedad de aclimatación de Londres, en el que se manifiesta que entre las nuevas especies de animales introducidas hace poco en Inglaterra, se halla el carnero chino, cuya carne es excelente y mas sabrosa que la del carnero inglés; la hem-

bra produce dos veces al año, y en cada cria da cuatro ó cinco hijos, resultando que por este medio los aficionados tendrán corderos en Navidad y Pascua, siendo de opinion que dentro de poco se aclimatará en Inglaterra y será admitido por todos los agricultores de la Gran Bretaña.

A continuación damos á nuestras lectoras algunas noticias relativas á modas de niños:

TRAJE DE NIÑA DE CINCO AÑOS. — *Vestido de poplin*, azul, bordado con trencilla negra. La falda cruzada de derecha á izquierda, redonda la punta de encima, y el cuerpo es escotado, liso, con beita que forma punta en el pecho, y la espalda bordada como la cenefa del vestido: una hombrerita forma la manga, y así esta con la beita y canto de la falda van guarnecidos de un volantito de gasé azul. Cinturón del mismo color con lazo sin caídas, y camiseta con manga corta de nanzouk.

TRAJE DE NIÑO DE TRES AÑOS. — *Vestido de piqué inglés*, bordado con estambre negro á punto inglés. Este bordado, que forma greca en la falda, entredos en los bolsillos, mangas y escote, y pañales en el pecho y la espalda, va colocado entre dos trencillas negras.

TRAJE DE NIÑO DE NUEVE AÑOS. — *Sombrero* á la marinera; *sobretodo* de cachemir claro con bordados de trencilla negra, y *botines* color de avellana.

TRAJE DE NIÑA DE CUATRO AÑOS. — *Falda* color de maíz con tiras grana, y *camisa* grana con vivo de terciopelo en el cuello y puños: un vivo igual adorna las tiras en el borde superior, y de terciopelo es tambien el cinturón. Una *redecilla* de seda y cuentas de acero adornan la cabeza.

TRAJE PARA PRIMERA COMUNION. — *Vestido* de muselina blanca con falda adornada de seis volantitos divididos en dos tandas, y cuerpo alto, rizado como una camiseta: cuatro volantitos figuran beita á la altura de los hombros, y desde ella al talle el cuerpo está cubierto de bullones. Manga ancha, cerrada en el puño, adornada de una hombrera formada por un bullón y tres volantitos. Cinturón blanco con caídas, gorra blanca de tul con rizado á la cara y cubierta de cintitas cruzadas como las malias de una red. *Velo* largo, de tul.

TRAJE DE NIÑO DE SIETE AÑOS. — *Calzon* y *chaqueta* de seda ó de poplin. El primero tiene cintura ancha y lisa, de pico por delante, y baja ancho hasta pasada la rodilla, donde se ciñe: la chaqueta, corta y redonda por delante, va bordada alrededor, y lleva adornos de pasamanería en la hombrera y bocamanga, que se abre redondeándose en la parte inferior de la muñeca. El pantalón va bordado en los dos bolsillos. *Camiseta* alta; media negra, zapato y *sombrero* con pompon, completan el traje.

La corporación municipal de Jerez ha acordado dar una pensión á la desgraciada viuda y huérfanos del guardia que fué asesinado hace pocas noches. (Lo tanto tiene acordado para la familia del sereno herido si sucumbe. El asesino aun no había sido capturado á pesar de la gran persecución que se le hace.

Empiezan á volver á la Península, dice un diario de Málaga, las tropas que guardaban á Tetuan. Aquí se encuentran ya los señores brigadieres Nanetti y Venet, seis jefes oficiales, 174 individuos de tropa, 120 caballos y mulas y seis piezas de artillería. Entre los soldados hay 29 enfermos de dolencias comunes que han pasado al hospital respectivo. Tambien han llegado tres hebreas dispuestas á recibir el bautismo, á cuyo efecto han sido depositadas en el beaterio del Carmen.

Dicen de Antequera que el día 4 á las dos de la tarde, fué herido de gravedad el propietario D. José Maria del Pino, por un desconocido á quien no se pudo aprehender, y que se ignoraba absolutamente quien fuese.

Se ha hecho un sondeo escrupuloso y un plano exacto de la bahía ó abra de Portugalete, para el proyecto de un gran puerto de refugio de que se está ocupando el director facultativo del ferrocarril Sr. Vignoles. A la vez se ha estudiado la prolongación de dicho ferrocarril hasta Portugalete.

Para fin de julio estará terminada toda la línea férrea de Bilbao á Miranda.

Ayer tuvo la honra de ser recibido por S. A. R. el señor infante D. Francisco de Paula Antonio, el editor barcelonés señor Gorchs. S. A. le felicitó por su magnífica edición del *Quijote*, y tuvo la amabilidad de preguntarle si pensaba hacer alguna otra obra por el mismo estilo. El Sr. Gorchs contestó á S. A. que si el éxito de su edición del *Quijote* fuese regular, tenia intención de emprender la publicación de las preciosas novelas de Cervantes. S. A. aplaudió el pensamiento, y se despidió del Sr. Gorchs, después de haberle dado á besar la mano. Pocos días antes el mismo Sr. Gorchs había tenido la honra de ser recibido por el serenísimo señor infante D. Sebastian, en Aranjuez, quien le manifestó grande

aprecio por su edición y le tomó un regular número de ejemplares. Indudablemente el trabajo del Sr. Gorchs merece todas estas distinciones y la protección del gobierno.

Ayer regresó de Zaragoza el señor don Emilio Castelar.

El señor presidente del Consejo de ministros, en la sesión del Congreso de ayer, pronunció á propósito de la solicitada amnistía en favor de los sublevados de Loja, las siguientes palabras:

«Señores, después de lo dicho por mis compañeros los señores ministros de la Gobernación y de Fomento, el Congreso comprenderá que yo no pensaba tomar parte en esta discusión. Pero el Sr. Sagasta, interpretando mal unas palabras bien terminantes del último, ha dicho que era muy grave haber sostenido que solo porque la oposición presentaba ese proyecto de amnistía, se retardaría por un tiempo indefinido la de esos infelices.

No, no es eso: los ministros que nos sentamos en este banco, y el presidente del Consejo con especialidad, tienen dadas pruebas de generosidad, y han aconsejado á S. M. la clemencia en circunstancias difíciles en que no habrían hecho lo mismo todos los gobiernos.

Lo que aquí se ha dicho, lo que yo digo es que en estos momentos, como está el mundo, como es la España, esas esperanzas de tolerancia, de impunidad para los que trastornan la sociedad y tratan de subvertir todas las bases sociales, no deben alimentarse, sino hacer comprender que siempre, mientras no varíen las circunstancias, la espada de la ley caerá sobre los que intenten repetir sucesos como los de Loja.

Por lo demás, yo deseo tanto ó más que S. S. que varíen las circunstancias, para poder aconsejar á la augusta persona que se sienta en el Trono, siempre dispuesta á perdonar, que tienda su regimiento sobre esos infelices, para que puedan volver al seno de sus familias.

El Sr. Garcia Santisteban ha retirado del teatro de Variedades el aplaudido proverbio *Para dos perdidos dos*, puesto en escena recientemente. No sabemos la causa que habrá podido motivar esta determinación.

Hoy ha tenido lugar en la real academia española bajo la presidencia del excelentísimo señor duque de Rivas, la solemne recepción del nuevo académico D. Antonio Garcia Gutierrez. La concurrencia ha sido tan notable como merecía el popular y simpático autor de *El Paje*, *El Trovador*, *Simon bocanegra*, y tantas otras perlas de nuestro teatro. El discurso que ha leído, notable, elegante y rico en bellezas literarias ha tenido por objeto demostrar el mérito, frascura y lozania de las poesías vulgares, verdadero signo para conocer la disposición intelectual de un pueblo. No menos galano el discurso del Sr. Ferrer del Rio encargado de contestar al Sr. Garcia Gutierrez ha versado sobre la acendrada filosofía y escelencia de los refranes del vulgo. El mismo Sr. Ferrer del Rio, haciéndose cargo de la indicacion hecha por el Sr. Gutierrez acerca de la pobreza de su cuna, ha recordado tambien que concurría en él igual circunstancia, terminando con este refrán:

«Dejemos los padres y abuelos, por nosotros seamos buenos»

El domingo próximo se reunirá probablemente la academia de ciencias para dar posesion al nuevo académico director de la escuela de minas, D. Ramon Pellico.

Los diarios valencianos dicen se ha abierto en aquella ciudad una suscripción para hacer una expresion de aprecio al diputado jefe de la minoria progresista Sr. Olózaga.

El 15 comenzará á funcionar en la línea férrea de Cádiz á Córdoba el nuevo coche correo con el personal nombrado al efecto.

Un periódico de Cádiz dice que le escriben de Madrid manifestándole que en el ministerio de Marina se está trabajando en el arreglo del cuerpo administrativo de la Armada. Parece que á los comisarios de guerra se les aumenta el haber hasta veintimil seiscientos reales: se crea una clase de mayores con diez y seis mil ochocientos: los oficiales primeros disfrutarán doce mil, y así sucesivamente suprimándose la clase de oficiales cuartos.

La baja que hace tiempo se venia anunciando en el mercado de trigo de Valladolid se ha realizado y aun se cree que sea mayor. Hoy la fanega de aquel grano se vende á 41 rs. y bajará mas, porque el aspecto de los campos da cada dia mayores esperanzas de una gran cosecha.

El lord-corregidor de Londres ha dado un banquete á los comisarios de la esposicion. Con este motivo el conde de Granville ha pronunciado las siguientes palabras: «Todas las naciones extranjeras han hecho esta vez mucho mas que en 1851,

y nosotros notamos en todas un gran progreso. Si volvemos nuestras miradas hacia la Francia, vemos el mismo gusto exquisito, la misma facultad de aplicar el arte á la manufactura que nosotros admiramos en 1851, y ademas nosotros vemos una gran mejora en la parte práctica. En Alemania y en el Zollverein vemos la ciencia de la manufactura desvuelta hasta un punto que nos hace reflexionar sobre la importancia de un estudio de este género. Vemos á Austria y á la Italia, empujadas en una rivalidad pacífica. Las esposiciones de Rusia, España y Portugal son igualmente notables. Hay una comarca que á pesar de las dudas expresadas, espóndra igualmente este año. Yo quiero hablar de América, y cosa curiosa, una de las invenciones enviadas por la América, es probablemente superior á todo lo que ha sido espuesto. El conde termino haciendo notar el buen efecto que la esposicion tendrá sobre la paz universal.

No es exacto que el *Manual de la historia de la filosofía* por Tenneman sea obra de texto en la universidad central, como ha dicho *El Pensamiento Español*, y nuestro colega debiera saber que ni el consejo de instrucción pública tiene intervención alguna en la designacion de las obras de texto, ni hay libros de texto para dichas clases. Lo que ha podido ocurrir en el caso que cita nuestro colega, es que un profesor haga la crítica de la obra de Tenneman como la de cualquier otro autor.

La *Patrie* da grande importancia al viaje del príncipe Napoleon, que debió embarcarse ayer en Marsella para Nápoles en la goleta de vapor *Jerome Napoleon*. El viaje del príncipe, dice el periódico imperialista, da lugar en el público y en toda la prensa á numerosos comentarios. No tenemos que esplicarnos sobre este punto, pero es de toda evidencia que este viaje, en las circunstancias que nos hallamos, tiene considerable trascendencia. El príncipe ha tomado en la cuestion italiana, especialmente por su reciente discurso en el Senado, una actitud que no puede dejar la menor duda sobre el carácter y el objeto del viaje, que va á hacer.

Las esposiciones de acuarelistas adquieren cada dia mas importancia: la de este año se ha verificado en la galería griega del Palacio-Ducal, estando en mayoría los acuarelistas belgas; entre los espositores extranjeros, el contingente principal corresponde á Holanda, siguiendo despues Italia. Francia ha mandado hermosos dibujos, Inglaterra uno y Alemania nada. Entre los acuarelistas belgas descuellan M. De Groux, llamando tambien la atención M. Bosboom, M. Hamman y M. Cavid de Nortel.

En las juntas de Alava se dió cuenta el día 7 de que el señor diputado general D. Ramon Ortiz de Zárate, siguiendo la misma conducta que su antecesor señor de Ayala, á impulso de los mas generosos sentimientos de abnegacion y patriotismo, no habia admitido la gratificacion que por fuero le está señalada, y acordó consignar en los términos mas honoríficos el testimonio de reconocimiento á dichos dos señores.

Una pobre mujer de Bilbao mandó el jueves á un niño suyo á cambiar una moneda cien reales. El niño se puso á jugar con otros en un monton de arena y perdió la moneda. Apercibida la madre de lo que ocurría, se presentó en aquel sitio, y empezaron á pasar la arena por un tamiz para encontrar la moneda. Infructuosas fueron las diligencias que grandes y pequeños practicaban, cuando presentándose en el balcon de su casa doña Nicolsa de Aurteneche y enterándose de lo que ocurría, arrojó envueltos en un papel á la madre del niño, otros cien reales encargando que si parecía la moneda la mandase á la casa de misericordia para los pobres.

La *Revista Agrícola* francesa publica muy oportunamente los prudentes consejos que siguen acerca de la alimentación de las bestias: «Pronto, dice, va á empezar para los caballos el régimen del verde, tan reparador para la mayor parte, tan funesto para muchos á consecuencia de la negligencia de los cultivadores, y para evitar males bastará observar las precauciones siguientes: 1.º Ordenar perfectamente la transicion del uso del forraje seco al de la yerba nueva, preparando á los animales al alimento escusivo y provechoso del verde con una mezcla gradual de una y otra yerba por espacio de algunos dias; de este modo se evitan las indigestiones que se producen por la avidéz, can que los helvoros la comen, y que todo el mundo sabe cuan temibles son en los caballos, que como en todos los salpados son mas fatales por las disposiciones anatómicas de su estómago, que les impide devolver el alimento; y 2.º No llevar las bestias al pasto si no cuando no tenga ya rocío ni lluvia, pues todo el mundo sabe ya hoy, que los forrajes verdes, y sobre todo el trebol, ocasionan meteorizaciones y muertes repentinamente cuando están húmedos.

TERCERA EDICION

Ayer como estaba previsto emprendió el ejército de ocupacion de Tetuan su movimiento sobre Ceuta. Por despacho telegráfico se sabe que anoche acampó sin novedad alguna en Montenegro.

Ayer zarpo de Málaga para Melilla el vapor Alerta con el jefe de Sanidad nombrado para aquella plaza y algunas plazas de cazadores de Madrid que marchan á unirse á su cuerpo.

No es cierto que haya sido llevada al Consejo de ministros que presidió el domingo último la Reina en Aranjuez la combinacion diplomática hace tiempo anunciada, y menos que haya habido dificultades para aprobarla, como supone el correspondal en Madrid de un diario catalán.

Una y cien veces diremos á El Contemporáneo, que parece no leer nuestras declaraciones, y al público ante quien falsamente se trata de rebajar el patriotismo del gobierno, que el gabinete español no ha pensado dar, ni piensa dar, ni dará nunca su apoyo directo ni indirecto á la candidatura del príncipe Maximiliano para el trono de Méjico. No tiene fundamento por lo tanto lo que dice El Contemporáneo, de que en la conferencia de ayer el embajador de Francia ha querido demostrar al conde duque su reconocimiento por el tácito apoyo que el gabinete concede á la candidatura del archiduque Maximiliano.

Hoy por la mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 10 (por la noche).

Hay noticias de Veracruz del 9 de abril.

El estado sanitario de las tropas era excelente.

Las poblaciones se hallan impacientes por librarse de la tiranía de Juárez.

En este despacho hallamos de notable que avanzando tres dias en sus noticias á las últimas que se tenían de Veracruz, nada dicen sobre la division de los aliados y de la esclusiva marcha de los franceses sobre Méjico.

Una carta de Paris que tenemos á la vista, anuncia que el general Lorencez pide desde Méjico refuerzos de tropas de marina.

La Independencia Belga llegada hoy á Madrid, dice que se han abierto negociaciones con el Santo Padre para hacerle prever la posibilidad de la evacuacion de Roma por las tropas francesas, si continúa negándose á toda idea de transaccion; y supone que la Patrie ha querido preparar á sus lectores para el dia en que Pio IX prefiera desterrarse de Roma á ver en ella una guarnicion italiana.

En Paris se decía el dia 6, que de resultados de las gestiones de Mr. Mercier, se hallaba próximo á concluirse un armisticio de seis meses entre los Estados del Norte y del Sur, durante el cual quedarían abiertos todos los puertos de los Estados Unidos.

Hoy tenemos noticias de Venezuela que alcanzan al 30 de marzo. Lo único notable que contienen, es la noticia de haberse arreglado amigablemente las diferencias que existian entre Venezuela y el reino de los Países Bajos.

Las rentas de la provincia de Valencia se han aumentado desde octubre próximo pasado hasta la fecha, en dos millones de reales. Este aumento es debido á las acertadas disposiciones del gobernador civil Sr. Peraba, al eslo y moralidad de los funcionarios de hacienda pública, y muy considerablemente al cuerpo de carabineros encargado de la represion del fraude.

Se encuentra bastante aliviada la infeliz que hace pocos dias se arrojó desde el balcon de una casa de la plazuela de los Mostenses. Mucho nos alegramos de su curacion; pero sentiríamos que su ejemplo y el de alguna otra que tambien se ha librado de las garras de la muerte, apesar de tan desesperado arrojó, alentase á otras infelices á cometer igual desatino con la equívoca esperanza de una salvacion improbable, casi milagrosa.

Desde el 13 del mes actual saldrán de Paris para Marsella, tres trenes directos en vez de dos, y uno de ellos recorrerá la línea en catorce horas y quince minutos, y saldrá de Paris á las siete y cuarenta y cinco minutos de la tarde.

Tenemos noticias de Buenos-Aires del 29 de marzo. El hecho mas importante que mencionan, es la convocacion del Congreso argentino. Despues de largas discusiones en las Cámaras y en el Senado, el general Mitre ha sido plenamente autorizado para dar un decreto, por el cual se procederá á la eleccion de diputados y senadores que deberán formar parte del Congreso. Estas elecciones habrán tenido lugar el 12, 13 y 14 de abril, y la apertura del Congreso el 25 de mayo en la ciudad de Buenos-Aires.

En todas las costas de Siria reinó un violento temporal el 23 de abril. Entre los varios buques que naufragaron, se cuenta el brik Elio y Nicolás, de la matrícula de Marsella. La tormenta se hizo sentir en la montaña, con una violencia extrema, donde perecieron unas cincuenta personas, entre las que se cuentan muchos soldados que venian de Damasco.

Las noticias que hoy recibimos de Portugal, continúan siendo muy tristes. Los revoltosos que entraron en Barcelos eran cerca de 2,000 armados con escopetas, chuzos, etc., y gritaban mientras se entregaban al desorden, viva el rey y abajo el ministerio. Despues de quemar las listas celebratorias de contribuciones, quisieron quemar los papeles relativos á la quinta y empezaron á demoler un circo ecuestre. En Braga aparecieron proclamas escitando al pueblo al desorden para defender la religion y la propiedad, acabar con las contribuciones y proclamar la legalidad y la independencia del fisco.

Dice el Conservador de Lisboa, no sabemos con qué fundamento, que el presidente del Consejo de ministros, Nuño Severo Mendoza Rolin de Moura Barreto, conde de Valle de Reis, marqués de Loulé, va á ser elevado á la categoría de duque.

La buena sociedad de Madrid que no daba señales de vida, se reunió anoche en el consulado general de Portugal de esta corte, en cuyos magníficos salones tuvimos ocasion de admirar una vez mas la belleza y elegancia de nuestras mas distinguidas damas. El sarao fué improvisado para obsequiar á los marqueses de Vianne, ilustres portugueses, que han permanecido algunos dias en esta capital

de paso para Londres. Despues de un espléndido banquete de treinta cubiertos, se ejecutaron brillantes piezas de música, por aficionados y artistas notables que recibieron entusiastas aplausos. Disfrutaron asimismo los convidados de un delicioso refresco, y los jóvenes bailaron hasta muy entrada la noche. La concurrencia, tanto de señoras de nuestra aristocracia, como de diplomáticos, titulos de Castilla y hombres políticos se retiraron en extremo satisfechos de la manera cordial y afable con que los señores varones de Horteaga agasajaron é hicieron los honores, y del buen tono y distincion que siempre caracterizan las fiestas del consulado general de Portugal.

Siguen hoy los cálculos y las dudas sobre si será verdadera ó falsa la noticia de la marcha de los franceses de Veracruz sobre Méjico y de la retirada de las tropas inglesas y españolas. Los que están por la afirmativa refieren que hay en Madrid cartas de la Habana en que se dice que el general Prim había escrito al capitán general de la isla de Cuba, señor Serrano, manifestándole que antes de convertirse en satélite de Francia dejaría el mando. Pero en contra de estas noticias, de cuya exactitud no podemos responder, está el hecho cierto, positivo, de que el general Prim tiene dicho al gobierno de S. M., que se halla resuelto á no quedarse en manera alguna detrás de los franceses y á no firmar las estipulaciones de arreglo, sino dentro de la misma capital. Nosotros nos contentaremos con ir poniendo al público al corriente de todo cuanto se diga y suceda en este delicado asunto.

Hoy al medio dia hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 11.

El Monitor de hoy dice lo siguiente:— S. A. y el príncipe Napoleon que parte esta noche para hacer una visita á su suegro el rey de Italia, no ha recibido del emperador ninguna mision política.

Nápoles (sin fecha). Las partidas de borbónicos que vagaban por el distrito de Gergano han sido destruidas.

La entrega por los marroques de los nuevos límites de Melilla, porque pregunta El Clamor Público de hoy, se hará en breve, segun tenemos anunciado, y de un modo pacífico. El gobierno español tiene en este asunto la palabra terminante del príncipe Muley el-Abbas que se ha comprometido á hacer la entrega dentro de breves dias, sin que el gobierno español tenga que disparar un tiro.

Se ha declarado de real orden incompatible el cargo de diputado provincial con el de registrador de hipotecas.

Se han recibido hoy importantes noticias de Madagascar. Ha estallado una insurreccion en el país. Se intentó asesinar al rey, pero este se hallaba armado en el momento en que le asaltó el asesino, y tirando sobre él le dejó muerto en el acto. Este suceso no ha desanimado á los insurgentes entre los que se cuenta un primo del rey, pretendiente de la corona.

El instituto de segunda enseñanza de Figueras va ser dotado de los instrumentos de física y aparatos para la química que únicamente se observan faltar en aquel bien organizado establecimiento. La diputacion provincial de Gerona, que

mas de una vez ha dado pruebas de su proteccion á la instruccion pública, ha votado en su última reunion una partida alzada para la adquisicion de dichos instrumentos, y la cual luego que se haya aprobado por el gobierno de S. M. entregará á dicho colegio en calidad de donativo.

La feria y exposicion de Perpignan ofrece ser muy concurrida este año por espafíoles de las provincias fronterizas, pues en la de Gerona se advierte particularmente la animacion que reina para disponer viajes con dicho objeto.

Se están formando los planos para habilitar el ex convento de Saoto Domingo en Gerona para hospital militar, debiendo, por tanto, en breve evacuar la administracion militar la parte del hospicio que actualmente ocupa, y la cual es tan necesaria á la beneficencia para dar acogida á los muchos desgraciados que no pueden tenerla en aquel asilo por falta de localidad.

La cuestion griega no parece mas que aplazada. Las correspondencias que tenemos de Atenas nos dicen que la tranquilidad material reina en el país, pero que los ánimos se hallaban aun sobreexcitados. Los dos batallones revolucionarios han sido disueltos y sus nombres borrados de los cuadros del ejército. Las Cámaras van á ocuparse de la ley de organizacion de la milicia nacional, tan deseada por la opinion pública. Pero la oposicion no se contentará con esto, y va varios periódicos indican que no debe admitirse nada del actual ministerio griego.

Cartas particulares que recibimos de Constantinopla, nos dicen que á pesar de las grandes ventajas conseguidas últimamente por los turcos contra los montenegrinos. Omer bajá pide refuerzos con urgencia. El estado financiero que habia mejorado indudablemente, vuelve á presentar síntomas alarmantes. El precio del numerario aumentado, y segun parece, el comercio no tiene gran confianza en las promesas de Fuad-bajá.

El vapor San Antonio saldrá para Fernando Póo en los últimos dias del presente mes.

Se ha dado orden por el ministerio de Marina para que se reconozcan los fondos del vapor-correo Ciudad Condal que debe salir para las Antillas el 25 del corriente.

Hoy ha ido á pasar el dia el presidente del Consejo en su posesion de Somosaguas. No ha habido pues, Consejo de ministros en Aranjuez presidido por la Reina.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Zaragoza 11.

Por el fiscal de imprenta se ha interpuesto recurso de casacion en el negocio del Sr. Ruiz Pons.

Barcelona 11. Hoy á las dos de la tarde ha vuelto á encargarse del gobierno civil de esta provincia, el Sr. Llañera.

Dicen de Hannover haber sido aprobado sin discusion el Código comercial que ha de regir en toda Alemania.

Segun los últimos datos relativos á la poblacion y produccion rural de Francia

é Inglaterra resulta que la superioridad de los hábiles agrónomos ingleses no consiste en la cantidad de brazos de que disponen sino que por el contrario, la mitad menos que los franceses en igual superficie, pues M. Legoyt ha probado que en 1831 cuando Francia cultivaba 43,366,107 hectáreas de terreno con una poblacion rural de 21,992,874 individuos, ó sea medio brazo por hectárea, Inglaterra explotaba 10,372,302 hectáreas de tierra con una poblacion agrícola de 2,490,850 almas ó sea cerca de un cuarto de brazo por hectárea.

El ferrocarril vizcaino tiene ya 6 locomotoras, 20 carruajes y 73 wagones y furgones. Continuando los embarques en Inglaterra para la traida del abundante material móvil contratado, que asciende á 58 locomotoras, 282 coches y 433 wagones, á fin de llenar cumplidamente las prescripciones de la concesion de la línea.

El Orfeon barcelonés, dió su funcion mensual en la noche del jueves, ejecutando los alumnos un gran concierto que les valió muchos aplausos.

El conocido Picco ha llegado á Valencia, donde piensa dar algunas funciones.

El Sr. Valero ha puesto en escena en Valencia, con la propiedad que acostumbra, la obra de la señora Avellaneda Baltasar, siendo muy aplaudido el distinguido actor y los que le acompañaron.

La asociacion de música que dirige en Granada el célebre Ronconi, dió una funcion en el teatro de aquella capital hace pocos dias recibiendo el eminente artista una completa ovacion en el segundo acto del Nabuco y en otras piezas que caró acompañado de sus discípulos de ambos sexos que cada vez muestran mayores adelantos bajo la inteligente direccion de tan gran maestro.

El ayuntamiento de Gijón, anuncia la vacante del teatro de aquel pueblo, con arreglo al pliego de condiciones que obra en la secretaria, para el año cómico entrante.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 816 fanegas de trigo de 48 á 59 reales fanega, quedando sin vender sobre 908 fanegas; cebada de 29 á 30 rs. fanega, y la algarroba á 44 1/2.

FONDOS PÚBLICOS.

En el Bolsin de hoy quedaron el consolidado á 80.65, y el diferido á 44.40.

A LAS OCHO DE LA NOCHE.

Estandose ya firmando la edicion de la noche y despues de haber salido nuestros reparadores hemos recibido el siguiente IMPORTANTE DESPACHO TELEGRAFICO: Londres 11 por la tarde.

Nueva York 27.—Los federales se han apoderado de Nueva Orleans.

Corre el rumor de que los confederados al retirarse han quemado todo el algodón.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Príncipe.—A las 8 1/2.—La mancha de sangre.—La viuda de la Camelia.

Variedades.—A las 8 1/2.—La cruz del matrimonio.—Balle.—Trepisandras por bondad.

INTERES FIJO AL CAPITAL.

Catorce por ciento al año.

Art. 41. La compañía comprende en el círculo de sus operaciones, la administracion de toda clase de fincas en Madrid y sus alrededores, sobre las bases establecidas en el reglamento.

Art. 42. La compañía abrirá cuenta corriente á las personas ó sociedades que lo soliciten y que reunan las cualidades que determine la direccion; al interés de 2 por 100 anual, ó al convencional que se estipule en casos extraordinarios.

No podrá abrirse cuenta corriente á los quebrados, á los que hubiesen hecho ceso de bienes, ni á los declarados insolventes sin que se rehabiliten judicialmente.

Art. 47. La compañía admite á descuento hasta agotar la suma que la direccion señale en cada quincena para este objeto, las letras y pagarés que tengan los requisitos marcados en el Código de comercio.

Asimismo la Caja admite convencionalmente á descuento, las obligaciones de las demás sociedades de Crédito, siempre que estén revestidas de los requisitos que las leyes exijan.

Art. 24. La compañía hace préstamos en metálico siempre que se le presenten garantías suficientes sobre papel del Estado, fondos públicos y en general toda clase de valores admitidos á contratacion en el mercado de Madrid; sobre materias de oro, plata, metales, géneros y productos fabriles de todas clases; frutos, cosechas, fincas, fábricas, buques y sus cargamentos, pensiones de las clases pasivas, sueldos de las activas, administraciones de fincas, con arreglo á las prescripciones de este reglamento, cobros de deudas realizables, etc., etc. Igualmente compra y vende á retro, en comision, adelantando fondos sobre los géneros objeto de la venta, y celebra subastas públicas previo especial convenio entre los interesados.

Table with financial data, including columns for 'Capital', 'Reservas', 'Dividendos', and 'Intereses'.

DIRECCION Y OFICINAS CENTRALES. Madrid, calle de Atocha, núms. 22, 24 y 26.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS.

1.800.000 RS. VN. RESPONDEN DE LA BUENA GESTION DE ESTE ESTABLECIMIENTO.

La CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS, sociedad de crédito con garantía tiene su direccion y oficinas en la calle de Atocha, números 22, 24 y 26, cuarto principal.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

PRESIDENTE.—EXCMO. SR. D. LUIS GONZALEZ BRABO, ex-presidente del Consejo de ministros, diputado á Cortes, abogado y propietario.

VOCALES.—EXCMO. SR. D. CÁNDIDO NOCEDAL, ex-ministro de la corona, ex-diputado á Cortes y abogado.

EXCMO. SR. D. TOMÁS RODRIGUEZ RUBÍ, director general de Beneficencia y Sanidad y ex-diputado á Cortes.

EXCMO. SR. D. BERNARDINO NUÑEZ ARENAS, consejero general de agricultura, diputado á Cortes y propietario.

EXCMO. SR. D. JUAN M. BLANCO DE LA ROSA, capitalista, ex-diputado á Cortes y propietario.

SR. D. PRÁXEDES MATEO SAGASTA, diputado á Cortes y profesor de la escuela de ingenieros civiles.

SR. D. JUAN PEYRONET, ex-director de la escuela de Agricultura, regidor del Excmo. ayuntamiento constitucional de Madrid y propietario.

SR. D. SANTIAGO FRANCO ALONSO, abogado y propietario.

SR. D. ANTONIO AUSET, ex-secretario de la superintendencia general de Hacienda pública de la isla de Cuba y ex-diputado á Cortes.

SR. D. MANUEL RODRIGUEZ DE LEANO, capitalista y propietario.

SECRETARIO.—SR. D. Bernardo Iglesias, ex-gobernador de provincia, ex-diputado á Cortes y propietario.

DIRECTOR.—SR. D. Isidro M. de Villanueva.

SUBDIRECTOR.—SR. D. Manuel Gomez, de comercio de Madrid.

CAJERO.—D. Francisco Martin Delgado, propietario.

EXTRACTO DEL REGLAMENTO.

Artículo 1.º La Caja general de imposiciones y descuentos, establecida en Madrid con la garantía de 1.200 000 rs. en varios conceptos, despues de haber cumplido con los requisitos exigidos por las leyes, admite todos los capitales que el público quiera inponer en ellas á fin de alíco como en papel moneda, valores reutilizables, papel del Estado, idem de carreteras, caminos y canales, alhajas, muebles, propiedades inmuebles, géneros, efectos, semillas, artefactos y cualquiera otra cosa que pueda reducirse á numerario en un breve plazo, previa la valuacion oportuna.

Art. 2.º Las imposiciones son de tres naturalezas: Ordinarias, Extraordinarias, Necesarias, que la Caja distingue con el nombre de Consignaciones.

Las primeras son aquellas cuyo mí-

nimo no baja de 4 rs. y cuyo máximo no excede de 40 000.

Las extraordinarias son las que pasan de 40 000 rs.

Las necesarias ó consignaciones, son las que proceden de las operaciones de descuento, préstamo, anticipo y fomento mútuo en general, de que se hablará mas adelante.

Art. 3.º La compañía abona al capital impuesto en imposicion ordinaria, un interés de 14 por 100 al año.

Art. 4.º El imponente ordinario podrá retirar de la caja el capital que en ella tenga impuesto, cuando fuere su voluntad; pero pasando precisamente, con ocho dias de anticipacion, un aviso oficial al director de la caja.

El capital de esta procedencia devenga interés hasta el dia antes de aquel en que es retirado por el imponente.

Art. 7.º Todos los dias, sin excepcion, son hábiles para hacer imposiciones en la caja de la compañía, que estará abierta desde las diez hasta las dos de la tarde.

Art. 8.º Las imposiciones extraordinarias serán en todos sus detalles, condiciones y efectos, objeto de un contrato especial entre el imponente y el director de la compañía. Al efecto, aquel pasará á la secretaria de la misma una nota expresiva de su nombre, habitacion, cantidad que quiere imponer y plazo que señala para retirar su capital.

Art. 16. Todo imponente de cual-

quiera especie y condicion que sea, está autorizado una vez por trimestre, á dirigirse á la oficina de contabilidad de la compañía para verificar su liquidacion, cotejándola con los libros de la misma; pero al propio tiempo está obligado á firmar su conformidad.

Art. 17. La compañía admite á descuento hasta agotar la suma que la direccion señale en cada quincena para este objeto, las letras y pagarés que tengan los requisitos marcados en el Código de comercio.

Asimismo la Caja admite convencionalmente á descuento, las obligaciones de las demás sociedades de Crédito, siempre que estén revestidas de los requisitos que las leyes exijan.

Art. 24. La compañía hace préstamos en metálico siempre que se le presenten garantías suficientes sobre papel del Estado, fondos públicos y en general toda clase de valores admitidos á contratacion en el mercado de Madrid; sobre materias de oro, plata, metales, géneros y productos fabriles de todas clases; frutos, cosechas, fincas, fábricas, buques y sus cargamentos, pensiones de las clases pasivas, sueldos de las activas, administraciones de fincas, con arreglo á las prescripciones de este reglamento, cobros de deudas realizables, etc., etc. Igualmente compra y vende á retro, en comision, adelantando fondos sobre los géneros objeto de la venta, y celebra subastas públicas previo especial convenio entre los interesados.

Art. 16. Todo imponente de cual-

